

COVID-19

redaction@sonapresse.com

Echos Covid

Par F.S.L.

EUROPE : COMMENT CONTENIR LA VAGUE ANNONCÉE ?



Photo: AFP/L'Union

Les pays européens, où un fort rebond de l'épidémie est attendu dans les prochaines semaines, tentent d'en contenir la propagation, avec le durcissement des conditions d'accès en France et au Royaume-Uni. Si elle espère que le récent durcissement des mesures sanitaires dans certains États membres portera ses fruits face au virulent variant Delta, l'Union européenne peut au moins se réjouir sur un point : celui d'avoir dépassé les États-Unis pour le taux de population ayant reçu au moins une dose de vaccin.

FRANCE : TESTS DE MOINS DE 24 HEURES

La France a annoncé qu'elle imposait, à compter d'hier, des tests de Covid-19 de moins de 24 heures à l'entrée sur son territoire en provenance du Royaume-Uni, de l'Espagne, du Portugal, de Chypre, de la Grèce et des Pays Bas.

SÉNÉGAL : SUSPENSION DES VOYAGES EN BUS AVANT L'AÏD-EL-KÉBIR

La compagnie nationale des bus au Sénégal a annoncé samedi interrompre ses liaisons intercités, invoquant des "informations alarmantes" sur la résurgence des cas de contamination. Cette décision intervient quelques jours avant la Tabaski, la fête de l'Aïd, qui entraîne habituellement d'importants mouvements de population à travers le pays.

PÉROU : PRÈS DE LA MOITIÉ DES EFFECTIFS DE LA POLICE CONTAMINÉE

La police nationale est l'institution la plus touchée par le Covid-19 au Pérou, avec 787 décès et plus de 50 600 contaminations, soit près de 50 % de ses effectifs affectés, a indiqué samedi le ministre de l'Intérieur José Elice, qui déplore une situation "dramatique".

Quinze nouveaux cas et neuf guérisons en deux jours

Prissilia M. MOUITY
Libreville/Gabon

EN matière de surveillance épidémiologique, le Gabon a signalé entre mercredi et vendredi derniers 15 nouveaux cas positifs. Lesquels sont notamment répartis dans les provinces de l'Estuaire (10 nouveaux cas positifs sur 6 295 tests réalisés à Libreville), de l'Ogooué-Maritime (3 nouvelles contaminations sur 347 prélèvements à Port-Gentil), de la Nyanga (1 nouveau cas confirmé sur 35 prélèvements à Tchibanga) et du Woleu-Ntem (1 nouveau cas confirmé sur 8 prélèvements à Oyem).

Globalement, notre pays enregistre, depuis le début de la pandémie, il y a moins de 18 mois, 25 260 cas confirmés dont 125 cas actifs, sur un total de 936 707 tests réalisés.

Les données recueillies au bout d'un an révèlent que ces chiffres sont dans l'ensemble faibles. La pandémie de Covid-19, bien que présente dans notre pays, a fait moins de dégâts qu'ailleurs. Grâce à la politique sanitaire de nos pouvoirs publics, on assiste depuis plusieurs semaines, à un reflux de la maladie qui se confirme au fil des jours. Les principaux indicateurs tels que le nombre de nouvelles contaminations (15 nouveaux cas confirmés en deux jours), le nombre de malades en réanimation (7 patients à la date du 16 juillet), et celui des personnes décédées diminuent progressivement.

Ainsi, sommes-nous passés d'une moyenne de 170 nouvelles contaminations à environ moins de 30 nouveaux cas par jour. Une embellie sanitaire qui est certainement liée aux mesures prises par les plus hautes autorités pour juguler la maladie, et aussi à l'arrivée du vaccin au Gabon.

Cependant, cette évolution favorable, observée actuellement, ne doit pas être synonyme de relâchement. Les populations doivent maintenir le respect des gestes barrières pour éviter la survenue d'une troisième vague de la maladie.



Photo: DR

Vaccination mobile : 302 volontaires admis à recevoir le sérum

Hans NDONG MEBALE
Libreville/Gabon

DANS le cadre de la lutte contre la pandémie de coronavirus, l'équipe mobile du Comité national de vaccination contre le Covid-19 (Copivac), conduite par Pr Marielle Bouyou-Akotet, s'est rendue samedi dernier à la Mosquée de Batavea, situé dans le 3e arrondissement de la commune de Libreville. Objectif : vacciner les populations de ce quartier, en collaboration avec l'Association des femmes musulmanes cadres du Gabon (AFMCG). En effet, cette activité, qui fait suite aux récentes sorties dans les 2e et 1er arrondissements de la commune de Ntoum de l'équipe mobile du Copivac, s'inscrit dans le cadre de la mise en œuvre du plan national de vaccination contre le Covid-19, notamment dans sa phase 4. "Nous avons organisé cette vaccination en 3 jours. Il y a eu une très forte mobilisation et



Photo: H.N.M

Pr Marielle Bouyou-Akotet, présidente du Copivac, lors du lancement de la phase de vaccination mobile.

une forte demande des populations. Avec la mise sur pied de la vaccination mobile, on se rend compte qu'on pourra plus rapidement atteindre l'objectif de couverture vaccinale souhaitée. La pharmacovigilance est un principe qui reste le même, car nous avons des équipes à chaque site de vaccination. Nous avons eu 302 personnes vaccinées sur les 410 personnes qui se sont enregistrées", a expliqué Pr Ma-

rielle Bouyou-Akotet. Pour sa part, la présidente de l'AFMCG, Aicha Koumba Koumba, explique que cette activité s'inscrit dans la continuité de ce qui avait déjà été fait précédemment en faisant vacciner 500 personnes. "La demande est forte de notre côté et le ministère de la Santé a daigné nous accompagner dans cette vaccination de proximité", a-t-elle ajouté.